



universität  
wien

Zentrum für Lehrer\*innenbildung

# Einladung zur Antrittsvorlesung von Martin Rothgangel

Mittwoch, 2. Juli 2025, 17:00 Uhr

Großer Festsaal der Universität Wien, Universitätsring 1, 1010 Wien

Univ.-Prof. Dr.

**Martin Rothgangel**

Professor für

Allgemeine Fachdidaktik





# Univ.-Prof. Dr. Martin Rothgangel

---

## **Curriculum vitae**

Martin Rothgangel studierte Lehramt und evangelische Theologie. Im Anschluss daran erfolgte die Promotion (Universität München) und die Habilitation (Universität Regensburg) in der Religionspädagogik. Nach Professuren in Erfurt, Weingarten und Göttingen wechselte er 2010 zum Institut für Religionspädagogik an der Universität Wien. Martin Rothgangel war u.a. Gastprofessor an der Universität Haifa, Vorsitzender der Gesellschaft für wissenschaftliche Religionspädagogik (GwR), der österreichischen Gesellschaft für Religionspädagogik (ÖGR) sowie des Dachverbandes aller Fachdidaktiken in Deutschland, der Gesellschaft für Fachdidaktik (GFD). Seit Oktober 2023 leitet er das Zentrum für Lehrer\*innenbildung der Universität Wien und seit Oktober 2024 hat er die erste Professur für Allgemeine Fachdidaktik inne.

**Forschungsschwerpunkte** von Martin Rothgangel sind die Allgemeine Fachdidaktik, empirische Studien in Religionspädagogik und Holocaust Education sowie Formate fachdidaktischer Forschung.

## **Curriculum vitae**

*Martin Rothgangel studied to be a teacher and Protestant theology. This was followed by a doctorate (University of Munich) and a habilitation (University of Regensburg) in religious didactics. After professorships in Erfurt, Weingarten and Göttingen, he moved to the Institute of Religious Education at the University of Vienna in 2010. Martin Rothgangel was, among other things, visiting professor at the University of Haifa, head of the Association of scientific Religious Education (GwR), of the Austrian Association of Religious Education (ÖGR), and of the umbrella organization of all subject didactics in Germany, the Association for Fachdidaktik (GFD). Since October 2023 he has headed the Centre for Teacher Education at the University of Vienna and since October 2024 he has held the first professorship for General Subject Didactics.*

*Martin Rothgangel's **research** focuses on General Subject Didactics, on empirical studies in Religious Education and Holocaust Education, and on research designs in subject didactics.*

# Programm

---

**Mittwoch, 2. Juli 2025, 17:00 Uhr**

Großer Festsaal der Universität Wien  
Universitätsring 1, 1010 Wien

## **Begrüßung**

Christa Schnabl  
(Vizerektorin für Studium und Lehre)

Claudia Angele und Martin Hopf  
(stv. Leiter\*innen des Zentrums für Lehrer\*innenbildung)

## **Antrittsvorlesung**

Martin Rothgangel

**Allgemeine Fachdidaktik. Potenziale für die Forschung zur  
Lehrer\*innenbildung und internationale Perspektiven**

*General Subject Didactics. Potentials for Research on  
Teacher Education and international Perspectives*

Anschließend laden wir Sie herzlich zu einem kleinen Empfang  
in den Arkadenhof der Universität Wien ein.

**Großer Festsaal der Universität Wien und Arkadenhof,  
Universitätsring 1, 1010 Wien**